

# Parc d'Armorique

## Éco-produire en Armorique

### ■ RÉSUMÉ DE L'ACTION

À travers un projet sur le thème de l'économie verte (Projet AME, Modélisation d'Économie verte en Armorique), le Parc a animé une démarche de mise en réseau des entreprises de son territoire. Les chefs d'entreprises ont exprimé le souhait de travailler ensemble sur la valorisation collective de leurs flux (co-produits) dans une logique d'économie circulaire. Une plate-forme collaborative numérique a ainsi été mise en place pour identifier les flux des entreprises.

Le projet Éco-Produire en Armorique constitue la suite opérationnelle et la concrétisation sur le terrain de cette première initiative. La démarche vise à identifier et quantifier les flux de matières et d'énergie. Dans un contexte géographique (milieu rural en territoire périphérique) où la question logistique est cruciale, l'objectif du projet est de réussir à optimiser certains flux de matière et d'énergie afin de montrer qu'il est possible de diminuer les coûts environnementaux tout en continuant à créer de la richesse.

Pour l'année 2015, les diagnostics de flux seront réalisés, puis en 2016 un scénario de mise en œuvre opérationnelle à dérouler sur plusieurs années sera choisi.

### ■ CONTRIBUTION CLIMAT

- Économies d'eau et d'énergie
- Diminution de la production globale de déchets
- Diminution des émissions de CO<sub>2</sub>

### ■ DATES / DURÉE

2015 : réalisation des diagnostics  
2016 : choix du scénario et recherche de financements

### ■ DONNÉES

- 4 zones d'activités économiques
- Une centaine de PME et TPE
- 10 à 15 diagnostics de flux

### ■ RÔLE DU PARC

Ensembleur, accompagnateur  
Assistance à la maîtrise d'ouvrage

### ■ CONTACT

Caroline François-Even  
02.98.81.90.08  
<http://www.pnr-armorique.fr/>

### ■ POINTS FORTS / ORIGINALITÉ

- Travail collaboratif entre TPE et PME
- Expérimentation de l'écologie industrielle dans les territoires ruraux
- Diminution des charges des entreprises et augmentation de leur rentabilité nette (compétitivité)

### ■ PERSPECTIVES / LIMITES

- Des coûts de mise en œuvre des synergies (investissements) parfois très élevés
- De nombreux freins réglementaires à surmonter
- Mobilisation de l'ensemble des chefs d'entreprises difficile

